



INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO CON EL PODER JUDICIAL Y EL IECEQ

CONVENIO DEL IEEQ, EL PODER JUDICIAL Y EL INSTITUTO DE ESTUDIOS CONSTITUCIONALES

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Poder Judicial del Estado y el Instituto de Estudios Constitucionales del Estado firmaron un convenio para coeditar la obra 'La Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Querétaro. Comentada'. La Consejera Presidenta Provisional del Instituto, María Pérez Cepeda, dijo que el libro incluirá los comentarios de más de 80 personas expertas en materia de derechos humanos y administración pública, a fin de contribuir a un mayor conocimiento de la Constitución, así como de la forma en que se estructuran los poderes públicos y las instituciones del Estado. De igual manera, la Magistrada Presidente del Poder Judicial, Mariela Ponce Villa, afirmó que la coedición será un producto de alta calidad académica que servirá en todos los ámbitos, sobre todo para quienes aplican la Constitución, y abona al fortalecimiento del constitucionalismo local. Por su parte, el Director del Instituto de Estudios Constitucionales, Rogelio Ángel Flores Pantoja, consideró que la obra editorial será de utilidad para que la aplicación de las normas inferiores sea armónica con el texto constitucional, al tiempo que redundará en una mayor eficacia del Estado de Derecho y la democracia en la entidad. La celebración del convenio se realizó en la sede del Poder Judicial, con la participación del Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles y el Magistrado Greco Rosas Méndez, integrante del Tribunal Superior de Justicia y de su Sala Constitucional. La publicación, que será coordinada por las tres instituciones, tendrá una distribución gratuita y su versión electrónica estará disponible en Internet para cualquier persona interesada.

https://elqueretano.info/trafico/ieeq-y-el-poder-judicial-publicaran-edicion-la-constitucion-de-queretaro-comentada/

https://www.gente-bien.mx/2022/02/03/convenio-del-ieeq-el-poder-judicial-y-el-instituto-de-estudios-constitucionales/

https://laopinion desantiago.com/2022/02/03/firma-convenio-ie eq-y-el-poder-judicial-para-coedicion-de-obra-de-la-constitucion/

https://www.queretarotv.com/?p=59486

https://www.sinpermisoqro.mx/convenio-del-ieeq-el-poder-judicial-y-el-instituto-de-estudios-constitucionales/

ESPACIOS DE SENSIBILIZACIÓN

ABRE IEEQ ESPACIOS DE SENSIBILIZACIÓN PARA LA INCLUSIÓN

En el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) estamos trabajando para ser agentes de cambio en favor de las personas en situación de vulnerabilidad, manifestó el Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión, Daniel Dorantes Guerra. Lo anterior, durante su participación en la plática "Personas con discapacidad. De la empatía a una verdadera inclusión", en el marco del ciclo Espacios de sensibilización para la inclusión que lleva a cabo el Instituto. La primera charla estuvo a cargo de la docente en educación especial Susana Sánchez Raso, quien habló de los diferentes tipos de discapacidad y la dificultad que presentan las personas para poder participar en igualdad de condiciones. Recordó que, de acuerdo al Censo de Población y Vivienda 2020 del INEGI, existen 7 millones de personas en una condición de discapacidad en México y el número va en aumento debido a la pandemia y otras situaciones. Dijo que es importante visibilizar las barreras, con el fin de realizar los ajustes necesarios en las políticas públicas; éstas y otras acciones coadyuvarán a que tengamos una sociedad más democrática. Consideró que un país que desea estar a la vanguardia de la democracia debe garantizar el respeto a los derechos humanos de toda la ciudadanía para que puedan participar de una manera igualitaria. La ponente agradeció al IEEQ su interés para abordar temas sobre personas en situación de vulnerabilidad y coadyuvar para hacer un cambio en la sociedad,





partiendo de una empatía, comprensión y respeto mutuo. El ciclo de pláticas incluye 4 espacios más relacionados con la discapacidad auditiva, intelectual y psicosocial, visual y física; y culminará con un taller de eliminación de estereotipos y manejo de información en esta temática. En la charla estuvieron vía remota Consejerías y funcionariado del IEEQ, del INE, Infoqro personas servidoras públicas, representantes de partidos políticos, estudiantes y público en general.

https://elqueretano.info/trafico/abre-ieeq-espacios-de-sensibilizacion-para-la-inclusion/

https://www.alertaqronoticias.com/2022/02/03/abre-ieeq-espacios-de-sensibilizacion-para-la-inclusion/

https://informativog.com.mx/2022/02/abre-ieeq-espacios-de-sensibilizacion-para-la-inclusion/

https://www.elcantodelosgrillos.mx/abre-ieeq-espacios-de-sensibilizacion-para-la-inclusion

https://adninformativo.mx/abre-ieeq-espacios-de-sensibilizacion-para-la-inclusion/

https://www.queretarotv.com/?p=59520

https://lalupa.mx/2022/02/03/abre-ieeq-espacios-de-sensibilizacion-para-la-inclusion/

CONVENIO CON LA UAO

FIRMAN UAQ E IEEQ CONVENIO DE COLABORACIÓN

Autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), encabezadas por la rectora, Dra. Teresa García Gasca, y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), representado por la Presidenta Provisional del Consejo General, Dra. María Pérez Cepeda, firmaron un convenio de colaboración que permite establecer las bases de coordinación entre ambas instancias, a fin de determinar acciones para garantizar los derechos político-electorales de las personas en situación de vulnerabilidad. En este sentido, el objetivo de dicho acuerdo es que la UAQ colabore con el IEEQ en la implementación de las acciones tendentes a complementar las determinaciones del Consejo General del Instituto y las sentencias emitidas por los órganos jurisdiccionales, vinculadas con grupos en situación de vulnerabilidad; así como en la realización de estudios a fin de identificar su existencia, dimensión geográfica, ubicación, porcentaje poblacional y su participación pública en el ejercicio de sus derechos político-electorales, y con ello, adoptar alguna determinación. Al respecto, la Dra. García Gasca agradeció al Órgano electoral por confiar en la Universidad para llevar a cabo acciones y proyectos que son importantes para avanzar en la democracia. "Todavía falta por abordar temas importantes con respecto a población vulnerable, un área de oportunidad de trabajo democrático, sin duda, fundamental. Si bien en nuestra Universidad esto es de particular interés, agradecemos el poder participar en todos los temas que el IEEQ ponga en la mesa para avanzar en estos rubros que son importantes", destacó la Rectora. De la misma forma, agradeció la colaboración que se realizará desde la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS), la cual coadyuvará con el Instituto en este estudio. En este sentido, la Dra. Marcela Ávila-Eggletón, directora de la FCPS, resaltó que "es un honor colaborar en este proyecto, que nos habla de una de las necesidades centrales de nuestra democracia, el garantizar derechos para un segmento importante de la ciudadanía. Nos da mucho gusto participar, y estamos seguros que haremos un gran trabajo, con un impacto real en las acciones que lleve a cabo el Instituto en los próximos años, en el desarrollo de la democracia en la entidad". En su intervención, la Consejera Presidenta Provisional del IEEQ, Dra. María Pérez Cepeda destacó que con dicha colaboración se refrenda la importancia de la relación entre el Instituto y la Máxima Casa de Estudios de la entidad, con la cual, dijo, se ha colaborado en múltiples ocasiones para la realización de actividades en diversos temas. "El Instituto Electoral siempre ha contado con el respaldo de una aliada estratégica como lo es la Universidad Autónoma de Querétaro, y que en esta ocasión nos permite generar acciones en beneficio de la sociedad queretana. Espero que esta relación de colaboración se siga fortaleciendo y se traduzca en acciones para la protección de los derechos políticos- electorales de la ciudadanía y la formación de profesionistas comprometidos con la cultura democrática", señaló. Durante el protocolo estuvieron presentes: Mtro.





Mauricio Olivares-Méndez, coordinador de Planeación de la FCPS; Daniel Dorantes Guerra, consejero Electoral y presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del IEEQ; Lic. Karla Isabel Olvera Moreno, consejera Electoral del IEEQ; y Mtro. Carlos Alejandro Pérez Espíndola, secretario Ejecutivo del IEEQ.

http://rrnoticias.mx/2022/02/03/firman-uaq-e-ieeq-convenio-de-colaboracion/

CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES

CONNIE HERRERA BUSCA CREAR EL PARTIDO LOCAL QUERÉTARO SEGURO

En días pasados la ex diputada local por el partido Querétaro Independiente María Concepción Herrera Martínez, mejor conocida como Connie Herrera, acudió al ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para presentar la intención para crear un nuevo partido político local. La política de origen serrano, quien es representante legal de la Asociación Querétaro Seguro, pretende según el escrito presentado ante la dependencia electoral del estado, para formar el partido político denominado "Partido Querétaro Seguro; La Llave de la Democracia". Esto tras cumplir con los lineamientos que solicita el IEEQ para la constitución de los partidos políticos locales del estado, basado en el artículo 10 de los lineamientos mencionados. Ahora, Connie Herrera, espera la resolución del IEEQ para poder continuar con el procedimiento legal que establece el instituto electoral y seguir avanzando con la creación del nuevo partido político.

https://www.vozdelasierra.com.mx/municipios/metropoli/item/7232-connie-herrera-busca-crear-el-partido-local-queretaro-seguro.html

TABLERO ¿QUERÍAN DEMOCRACIA? NOS VAMOS A HARTAR

Por Sergio Venegas Alarcón

Y parió la abuela. Esta expresión popular puede ser perfectamente aplicable ante la lluvia de solicitudes para generar nuevos partidos políticos. Siete desaparecieron en los comicios de 2021 por no alcanzar al menos tres por ciento de los votos y ya hay intención de crear ¡once!, según informó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro en su sesión de Consejo General celebrada el martes pasado. Hoy solo cinco cuentan con representación en el Congreso local: PAN, Morena, PRI, Verde y Ouerétaro Independiente, aunque éste último tiene diputados pero perdió su registro junto con el PRD, Movimiento Ciudadano, PT, PES, Redes Sociales Progresistas y Fuerza por México. De todo hemos visto en el sistema de partidos mexicano, en donde viejos y nuevos, la mayoría, cotizan en una bolsa sin valores y a la hora de la competencia dejan al lado las ideologías y los principios originales para establecer alianzas antihistóricas y obtener ganancias políticas y, por supuesto, económicas. Negociaciones las ha habido siempre, traiciones también, pero hoy con mayor desenfado y cinismo, como lo vimos en la pasada legislatura del Estado, la 59, en donde varios diputados cambiaron de colores y una diputada cuyo nombre no vale la pena mencionar perteneció a dos bancadas, terminó declarándose independiente y hoy, sin tantita pena, promueve la franquicia española de VOX. "Si no les gustan mis principios, tengo otros" decía Marx. No Carlos, sino Groucho. Y lo vemos ahora mismo, en el ámbito nacional, donde las mieles del poder han engrosado las filas de Morena, que parece la cuarta transformación del PRI como se lo comentamos a la entonces lideresa Yeidckol Polevnsky en una entrevista exclusiva publicada en septiembre de 2018: El Revolucionario Institucional está en su cuarta transformación: PNR, PRM, PRI y ahora Morena. "Harían bien" nos respondió con una sonrisa. Lo cierto es que algunos de sus personajes, comenzando por Andrés Manuel López Obrador, Ricardo Monreal Ávila, Manuel Bartlett Díaz, Porfirio Muñoz Ledo y otros, salieron del tricolor, pero bueno, los partidos (no se ha inventado algo mejor para organizar y representar políticamente a la sociedad) se multiplican y algunos como la materia no desaparecen, sólo se transforman. Once embriones fueron presentados ante el IEEQ que la próxima semana dirá cuántos y cuáles cumplieron con los requisitos exigidos, les dará 10 días para completar la documentación y comenzarán a realizar sus asambleas y pasos subsecuentes. Estos son o quieren ser: Ciudadanos Comprometidos por Querétaro, que promueven Juan Carlos Cruz Juárez, José Luis Martínez Barragán y Ángel César Zafra Urbina; Coincidir por Querétaro, encabezado por Omar Alejandro Lepe López, Mariela Montoya Linares y Salvador Luque Lozano; Espacio para la Formación y Educación de la Gente, presentado por René Montes de Oca Anaya; y Movimiento Laborista Querétaro, de parte de Miguel





Ángel Ortiz Tovar, Igualmente: Querétaro con Rumbo (o Querétaro Seguro) de la ex diputada Concepción Herrera Martínez; Acción Sí, impulsado por Ulises Gómez de la Rosa, Erik Ricardo Osornio Medina y Carlos Alberto Rentería Rivera; Querétaro Incluyente, que propone Omar Villafuerte Amezcua; Biodiversidad Querétaro, representado por Edgar Salvador Flores García; Ciudadanos por Constituirse en Encuentro Solidario Querétaro, de José Carlos Maya Jiménez; Querétaro Democrático y Ciudadano con Luis Tonatiuh Islas González v Razón v Participación, acreditado por Christian Alberto García Hernández v Yeraldi Guadalupe Martínez Martínez. ¿Querían democracia? Como dijo Pepe Fonseca: Nos vamos a hartar. BLANCAS Y NEGRAS- Malas cuentas. En una colaboración para Televisa, el miércoles, la presidenta del PRI Abigail Arredondo habló sobre la solicitud de registro de organizaciones políticas ante el IEQQ y afirmó que los partidos políticos en Querétaro cuestan anualmente 102 MIL MILLONES de pesos. Evidentemente la también ex candidata a gobernadora le agregó sin querer queriendo tres ceros a la cuenta y lo que debió decir es 102 millones. Nomás recordar que el INE aprobó para este año, a nivel nacional un presupuesto de menos de 14 mil millones y el gobernador de Querétaro anunció un presupuesto en seguridad por 4 mil millones de pesos. La cifra dada por doña Aby es absurda. ¿Y no será a que a la presidenta del PRI la asesora el de Morena, el "licenciado" Mauricio Ruiz Olaes que dijo que con la rifa del avión presidencial se podría pagar la deuda externa? La economía no se les da a estos políticos. (PA 1 y 2)

https://plazadearmas.com.mx/querian-democracia-nos-vamos-a-hartar/

INTERÉS ELECTORAL

DURANTE VEDA ELECTORAL, LEGISLATURA DE QUERÉTARO OPERARÁ CON NORMALIDAD

La legislatura operará con regularidad durante el periodo de veda electoral, el trabajo de las comisiones y sesiones de pleno seguirán en transmisión para la ciudadanía, evitando cualquier pronunciamiento dirigido a otros funcionarios públicos o a logros personales; declaró Beatriz Marmolejo. La presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, Beatriz Marmolejo dio a conocer que el martes pasado, tanto los diputados como los integrantes sus equipos recibieron una capacitación por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) para conocer los lineamientos a los que serán sujetarse durante la veda. (DQ 8, CI, ADN)

LA MITAD DE LOS DIPUTADOS LOCALES ACUDIÓ A CAPACITACIÓN DEL INE SOBRE VEDA

Por Mónica Gordillo

La presidenta de la Mesa Directiva de la 60 Legislatura, Beatriz Marmolejo confirmó que el 50% de los diputados recibió la capacitación que impartió el INE el primero de febrero sobre las restricciones por la veda electoral propia de la consulta de revocación de mandato del titular del poder Ejecutivo federal, que se desarrollará a lo largo del país. (CQRO 6)

VIGENTE LA CONSTITUCIÓN: BURGOS

México no necesita otra Constitución; la de Querétaro es válida y vigente porque se renueva permanentemente gracias a la reformabilidad prevista por sus autores en 1917. Así lo declaró el doctor en derecho y notario público Enrique Burgos García sin descartar la posibilidad de la reforma energética propuesta por el presidente AMLO si la realidad actual lo exige y la aprueba el Constituyente Permanente, órgano clave de nuestro sistema legislativo. (PA 1 y 4)

APRESURA MUNICIPIO DE QUERÉTARO REGISTRÓ A "TU BECA", POR VEDA ELECTORAL

El secretario de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Arturo Torres detalló que tras el lanzamiento de la convocatoria del programa "Tu Beca", al día de hoy se tienen alrededor de 2 mil 956 alumnos registrados. El funcionario precisó que, al corte de este jueves, se habrían inscrito en la solicitud de este apoyo alrededor de mil 263 alumnos pertenecientes a secundaria; 654 estudiantes de preparatoria, y mil 039 alumnos de licenciatura. (ROQRO)





PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

DENUNCIAN VENTA DE CANDIDATURAS

Mediante una rueda de prensa, el presidente del Consejo Estatal del Partido Morena, Ángel Balderas denunció junto a integrantes de Comité y del propio consejo que durante el proceso electoral pasado se habría presentado una presunta "venta de candidaturas". Dichos perfiles acusaron a Jesús Méndez, actual secretario general del partido y a la otrora candidata al gobierno del estado, Celia Maya García, de orquestar el ofrecimiento de espacios para la contienda, por hasta un millón y medio de pesos, a personajes militantes del partido y a quienes no lo eran. (PA 3)

DENUNCIAN A CEN DE MORENA DE PEDIR "MOCHE" A CAMBIO DE CANDIDATURAS

Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena, dijo que una integrante del Comité Ejecutivo de Querétaro reveló que alguien de la Comisión Nacional de Elecciones de Morena se comunicó con ella, previo a la selección de candidaturas del 2021, para exigirle un millón y medio a cambio de darle la candidatura a diputada federal. Que ella no pagó, pero que seguramente sí existieron personas que sí pagaron. (Q, ROQRO)

ME DISCULPO, PERO NO INCURRÍ EN VIOLENCIA POLÍTICA: ÁNGEL BALDERAS

Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena, realizó una rueda de prensa para emitir una disculpa pública contra la excandidata a una diputación local, Frida González. Balderas Puga se debió disculpar luego de que la Sala Superior del TEPJF le ordenó hacerlo, pues resolvieron los magistrados que sí incurrió en la violencia reclamada. (Q)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REFORMARÁN EL CÓDIGO URBANO EN CONDOMINIOS

Urge normar el alto crecimiento inmobiliario, afirma el diputado local. (DQ principal)

N: CERTEZA JURÍDICA

El gobernador Mauricio Kuri entregó 482 títulos de propiedad a familias queretanas. (N principal)

AM: REVISARAN PERMISOS DE ESCUELAS 'PATITO'

La Secretaría de Educación Pública en el estado verificará que las universidades particulares cumplan con la ley. (AM principal)

PA: DENUNCIAN VENTA DE CANDIDATURAS

Revela Ángel Balderas presidente del Consejo Estatal de Morena que se ofrecieron postulaciones hasta por un millón y medio de pesos. (PA principal)

EUQ: SUBIÓ 43.5% EL INGRESO HOSPITALARIO EN UN MES

Querétaro registra 54% de ocupación de camas en general y de 23% con ventilador, de acuerdo con la Red de Infecciones Respiratorias Agudas. (EUQ principal)

CQRO: INICIA HOY VEDA POR CONSULTA SOBRE LA REVOCACIÓN DE MANDATO

Durante este periodo, los gobiernos tienen prohibido difundir información sobre obra pública o programas sociales, promoción de funcionarios públicos o partidos políticos. (CQRO principal)





PODER LEGISLATIVO

DIPUTADOS ANALIZARÁN MODIFICAR LA EDAD MÍNIMA PARA ENCABEZAR LA DDHQ

El diputado Guillermo Vega señaló que estarán buscando la modificación al tope mínimo de edad requerido en la convocatoria para la asignación del ombudsperson en DDHQ. Esto luego de que se diera a conocer que, durante el proceso de recepción de solicitudes para la titularidad de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, dos aspirantes metieran recurso de revisión por no alcanzar la edad mínima de 35 años requerida en la convocatoria; los legisladores analizaron la posibilidad de modificar dicho requisito. (DQ 5, CI)

PRESENTAN INICIATIVA PARA EL APROVECHAMIENTO DE ALIMENTOS EN EL ESTADO

Ante Oficialía de Partes, el diputado Armando Sinecio, coordinador del Grupo Legislativo de Morena en la 60 Legislatura, presentó la iniciativa de "Ley para la recuperación y aprovechamiento integral de alimentos del estado de Querétaro", que busca promover la creación de bancos de alimentos y mecanismos de distribución de alimentos para los sectores más vulnerables de la población. (DQ 6, CQRO 7)

PROMUEVEN LA EDUCACIÓN INCLUYENTE DESDE CONGRESO

La diputada Ana Paola López, presidenta de la Comisión de Educación y Cultura de la LX Legislatura, llevó a cabo de manera conjunta con la secretaria ejecutiva del Sistema de Protección Integral de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA) del estado, Berenice Pérez Ortiz, el "Foro de Educación Inclusiva, Sistema de Protección Integral de niñas, niños y adolescentes de México". (N 6, PA 3)

DARÁN BECAS A 200 MUJERES DE DISTRITO II

Durante el primer cuatrimestre de este año se ofrecerán becas educativas de hasta el 100% en colegiatura e inscripción a 200 mujeres del distrito II, ubicado en la capital queretana, a través del programa "Beca emprende" impulsado por Manuel Pozo, diputado local. (DQ 6)

REFORMARÁN EL CÓDIGO URBANO EN CONDOMINIOS

En los próximos meses será presentada una iniciativa de reforma al Código Urbano del estado de Querétaro en materia de fraccionamientos y condominios, adelanto Gerardo Ángeles, diputado local del PAN, quien destacó que continuará trabajando en la homologación de normativas para continuar con "cero observaciones" por parte de la ASF y la ESFE. (DQ 3)

ENRIQUE CORREA LLAMA A PANISTAS A DEJAR LA GRILLA Y CONCENTRARSE EN SU RESPONSABILIDAD

Por Sergio Hernández

El que respira aspira, y entonces, en política quienes participamos en un partido político, todos tienen la posibilidad de querer participar a un cargo de elección popular, o en un cargo de designación, habrá que preguntarle a Felifer y a Agustín Dorantes si quieren ser candidatos a la capital, dijo el presidente del PAN municipal, Enrique Correa. "Al día de hoy yo no he tenido una comunicación de parte de ninguna de estas personas que afirmen esta suposición, pero creo que lo natural en un partido político es que quienes participan en el, tengan deseos de participar en los próximos procesos electorales". - ¿Usted se apuntaría en esa lista? -No, yo estoy concentrado en mi trabajo el día de hoy, de legislador. (N 6)

INÚTIL CONSULTA DE AMLO: PEPE BÁEZ

Acusando que la consulta para la revocación de mandato a celebrarse el próximo 10 de abril tiene fallas desde su origen, el diputado Federal por Querétaro José Báez Guerrero acusó que es un ejercicio inútil en donde se desperdician recursos con el único fin de alimentar el ego del presidente AMLO. Aunado a lo anterior, acusó que la veda electoral que se impone a partir de hoy es un freno a los programas sociales y el trabajo de las entidades federativas "No persigue ningún objetivo más que satisfacer al presidente. (PA 1 y 3)





PODER EJECUTIVO

BUSCARÁ KURI DIÁLOGO CON AMLO POR OBRAS SOBRE LA 57

El próximo 5 de febrero el presidente de la República Mexicana, AMLO visitará el estado por el Aniversario de la Constitución Política, por lo que el gobernador Mauricio Kuri aprovechará para plantear diversos temas que se tienen pendiente con la federación, entre ellos, las obras de la autopista federal México-Querétaro. "Es un asunto constante que está vigente que he estado platicando con la gente del señor presidente para que nos ayuden, efectivamente la carretera 57 es un tema cada vez más complicado y cada vez más rebasado", expresó. (ADN, ESSJR 3)

ENTREGA MAURICIO KURI 482 TÍTULOS DE PROPIEDAD A FAMILIAS QUERETANAS

El gobernador, Mauricio Kuri encabezó la entrega de 482 escrituras en atención a igual número de familias de los 18 municipios; en su mensaje, añadió que, con esta entrega, se brinda justicia, orden y seguridad para los beneficiarios. De la misma forma, agradeció el trabajo conjunto de las autoridades que fueron parte de este programa. (...) A decir de la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía destacó que esta entrega representa una acción de gran trascendencia, porque brinda certeza jurídica y fortalece de manera significativa su patrimonio familiar; agregó que, con el programa de Regularización de Predios Urbanos, Semiurbanos y Rústicos se eliminan barreras y contribuye a mejorar las condiciones de vida de las y los queretanos. El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava acompañó al gobernador del estado, Mauricio Kuri González. (N 2 y 5, ESSJR 4, LDH, IN, ELQNO, ADN)

ANUNCIA MAURICIO KURI 345.7 MDP PARA OBRAS SOCIALES EN SAN JUAN DEL RÍO

San Juan del Río siempre ha dado lo mejor de sí para hacer más grande a Querétaro; señaló el gobernador Mauricio Kuri durante su visita a este municipio, donde anunció más de 345 millones de pesos en obras, asegurando que este municipio se elevará como polo económico y social del estado. Reactivando sus actividades y acompañado por integrantes de su gabinete, del munícipe sanjuanense Roberto Cabrera, así como del diputado local Guillermo Vega, el gobernador afirmó que el paquete de obras para San Juan del Río es de 345.7 millones de pesos, "detonaremos juntos el círculo virtuoso de la reactivación económica con más confianza, más inversión, más obra y más participación ciudadana, así como mayor capacitación, vinculación, oportunidades y desarrollo para todos los sanjuanenses". (DQ 4, PA 5, ESSJR 4, NSJ 7, PI, Q24-7)

EN SAN JUAN DEL RÍO TODOS HACEMOS EQUIPO: ROBERTO CABRERA

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera acompañado del gobernador, Mauricio Kuri anunciaron el inicio de "Obras para la Rehabilitación del Tradicional Mercado Juárez". En el evento, el alcalde Roberto Cabrera dijo que dicho proyecto se trabaja de la mano con el gobernador Mauricio Kuri recordando que esta fue una de las primeras propuestas de trabajo para el municipio. "Todos hemos hecho equipo en San Juan del Río, de manera muy especial con los locatarios, a estas familias de comerciantes de un comercio tradicional de hace ya 40 años. Tenemos un gobernador que conoce bien la economía local que sabe de las necesidades de los pequeños y microempresarios". (ELQNO)

RECONOCE GOBERNADOR, POSIBILIDAD DE RETROCEDER EN ESCENARIO CONTRA COVID-19

El gobernador, Mauricio Kuri aseguró que este jueves el Comité Técnico de Salud podría determinar cambios en el Escenario de medidas contra el Covid-19 en el estado, luego de que se espera el pico de contagios entre el 10 y el 15 de febrero. En reiteradas ocasiones, el mandatario estatal ha señalado que la ocupación hospitalaria es uno de los índices que más pesan en la toma de decisiones, el cual actualmente se encuentra al 41; sin embargo, este mismo jueves sesionará el Comité Técnico de Salud para determinar la pertinencia de regresar al escenario B durante los próximos días. (DQ 4, N 2, AM 3, EUQ 1 y 6, PA 1 y 5, NSJR 7, ELQNO, EQ)

NO AVANZAN AMPAROS CONTRA EL REEMPLACADO

Al menos son cinco amparos los que han sido ingresados contra el reemplacamiento en Querétaro y no han recibido la suspensión provisional de la medida, por lo que podrían rechazarse, aseguró el gobernador Mauricio Kuri. En entrevista este jueves, explicó que estos cinco han sido promovidos por militantes del





partido Morena en el estado, y aseguró que este partido está utilizando el tema del reemplacamiento. (DQ 1 y 4, CQRO 5, CI)

QUERÉTARO SUPERA 50% DE OCUPACIÓN HOSPITALARIA EN CAMAS GENERALES Y UCI

Como consecuencia del repunte de casos positivos de Covid-19 durante las últimas semanas, el estado de Querétaro actualmente supera 50% de ocupación hospitalaria tanto en camas generales como en camas con ventilador en Unidades de Cuidados Intensivos (UCI). De acuerdo con los datos del Sistema de Información de la Red de Infecciones Respiratorias Agudas Graves, la entidad federativa registraba, hasta el 2 de febrero, 53.86% de ocupación hospitalaria en camas generales. (EUQ 1, CQRO 3)

INDICADORES DE COVID-19 AÚN NO SUGIEREN CAMBIO DE ESCENARIO EPIDEMIOLÓGICO: SALUD Por Francisco Velázquez

Los indicadores que se evalúan para determinar el Escenario epidemiológico de Covid-19 en el estado de Querétaro aún no señalan, por el momento, la necesidad de realizar un cambio informó Martina Pérez, titular de la SESA; sin embargo, resaltó que la situación de la pandemia es valorada de manera permanente. Abundó en que los indicadores que se utilizan en la evaluación son la ocupación hospitalaria, la positividad y la tendencia de los casos activos. Aunque mencionó que el primero de estos se encuentra al 42%, acotó que cada indicador tiene un peso específico, por lo tanto, refirió, aun cuando uno de ellos llegue al tope, no

MANTENDRÍAN CLASES PRESENCIALES, PESE A POSIBLE CAMBIO DE ESCENARIO: SESEQ

Por Tina Hernández

Ante la posibilidad de cambio de Escenario de "A" modificado a uno con mayores restricciones debido al alza de la pandemia, a través de la SESEQ se precisó que las clases no se suspenderían, pues se consideran como una actividad esencial. La titular de la SESEQ, Martina Pérez compartió que los indicadores que el Comité Técnico de Salud utiliza para un cambio de Escenario es la ocupación hospitalaria, la positividad y la tendencia de los activos. (N 3)

PODER JUDICIAL

TSJEQ REPORTA 92 CONTAGIOS DE COVID-19 EN 4 MESES: MAGISTRADA

Por Francisco Velázquez

Desde octubre del año pasado a la fecha se han registrado 92 casos de Covid-19 en el TSJE, cuya plantilla laboral está conformada por un total de mil 387 personas, dijo en entrevista la magistrada presidenta del órgano judicial de la entidad, Mariela Ponce. De acuerdo con la también presidenta del Consejo de la Judicatura estatal, con base en las cifras mencionadas, es posible afirmar que menos del 10% de los trabajadores se contagió con el virus SARS-CoV-2 en el periodo de referencia; inclusive, manifestó, los contagios han disminuido entre un 10 y 12%. (CQRO 4)

EN JUNIO, JUICIO EN CONTRA DE REGIDOR DE SAN JUAN

significa que deba haber un cambio de escenario. (CQRO 3)

En cuatro meses se realizará el juicio en contra del exdirector de Protección Civil del municipio de San Juan del Río –y actual regidor síndico–, Fernando 'N', quien es investigado por presuntamente cometer dos delitos en el desempeño de sus funciones, informó Mariela Ponce Villa, presidenta del Poder Judicial en Querétaro. El funcionario fue vinculado a proceso, luego de que el Órgano Interno de Control del municipio inició una investigación en su contra por –aparentemente– solicitar dinero a cambio de otorgar vistos buenos a negocios durante la pasada Administración; el acusado está detenido desde diciembre de 2021. (AM 5, ESSJR 5)





MUNICIPIOS

GENERAMOS ESPACIOS QUE PROMUEVEN EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA: LUIS NAVA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava entregó las obras de rehabilitación del parque del camellón de la avenida Epigmenio González, donde aseguró que, junto con las rehabilitaciones de más de 70 parques en toda la ciudad, este espacio promueve el desarrollo integral de las familias, incluyendo también a sus mascotas. (DQ 1 y 3, N 1 y 3, LDH, Q24-7, IN)

ENRIQUE VEGA TOMA PROTESTA A LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO MUNICIPAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles tomó protesta a los consejeros propietarios del Consejo Municipal de Participación Ciudadana de la comunidad de La Piedad. Los Consejos Municipales de Participación Ciudadana son órganos auxiliares de la administración pública municipal, a quienes se les exhortó a promover la participación ciudadana, estructurar, proponer, gestionar e implementar acciones de gobierno en coordinación con la administración pública municipal. (DQ 9, ALQRO, LDH, ADN, Q)

TENDRÁ CORREGIDORA UNA OFICINA DE ENLACE DE SSC EN EL CAM DE CANDILES

Como parte de las estrategias para brindar una mejor atención a la ciudadanía, Roberto Sosa, a nombre del Municipio de Corregidora, y Miguel Ángel Contreras, titular de la SSC, firmaron un convenio de colaboración para la instalación de una oficina de enlace en la demarcación para acercar y facilitar a los habitantes del municipio servicios que presta la dependencia estatal. (N 7, ADN, PI)

MONTOYA ANUNCIA APOYO A 11 MIL 500 ALUMNOS

Por David Álvarez

No hay mejor inversión que la educación, ya que los jóvenes son el presente y futuro de la entidad, por lo que -con inversión de 13 mdp en su primera etapa- se buscará apoyar a 11 mil 500 estudiantes de Corregidora mediante el programa de Becas 2022; así lo afirmó Rafael Montoya, secretario de Desarrollo de esta demarcación. (DQ 7)

INFORMACIÓN GENERAL

ACERTADO, QUE ASPIRANTES A DDHQ MENORES DE 35 AÑOS OBTUVIERAN CANDIDATURA

Por Mónica Gordillo

El vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y a Favor del Estado Laico, Walter López dijo que fue acertada la decisión que tomó la Mesa Directiva de la 60 Legislatura de aplicar los principios correspondientes para que los dos perfiles de aspirantes menores de 35 años que se registraron para contender por la presidencia de la DDHQ obtuvieran su candidatura en firme y pasaran a la etapa de entrevistas. (CQRO 5)

QUERÉTARO: IDEOLOGÍAS DE FUNCIONARIOS YA NO PUEDEN DETERMINAR LA LEY

Por Mextli Moreno

La aspirante a encabezar la Defensoría de los Derechos Humanos en Querétaro, Maricruz Ocampo Guerrero señaló que las ideologías personales de las y los funcionarios públicos no pueden modificar ni favorecer en las modificaciones a la ley. "Tenemos que entender que los derechos humanos son derechos de todas las personas, que las y los funcionarios públicos no pueden seguir determinando la ley de acuerdo con sus convicciones personales", dijo. (ROQRO)





COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - VENTA

Por Adán Olvera

Lo que le faltaba a Morena en Querétaro eran denuncias por venta de candidaturas en el pasado proceso electoral. Y es que desde hace más de un año la queja de los morenistas es la invasión de los externos que llegaron de todos lados rechazados por su pasado e hicieron de ese partido un experimento de mal gusto. Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena, lo viene diciendo desde hace tiempo "Va a ser un problema de tres años y lidiar con gente que no está afiliada a Morena, que llegó por Morena, pero que no representa a Morena". Al primer mes de operación de la Legislatura ya hubo dos amenazas de abandono de la bancada de Juan José Jiménez y Laura Tovar, que estuvieron a nada de abandonar a la 4T versión queretana. El presidente del Consejo ahora denuncia algo más grave y es que asegura que hubo venta de candidaturas en Morena Querétaro, en el pasado proceso electoral, denunció que una persona asegura que le ofertaron una diputación federal; hay rumores y sospechas de que las candidaturas eran ofrecidas en un millón y medio de pesos. Le pidieron dinero para que fuera candidata a una diputación federal, le dijeron que estaban ocupadas y quedaban como cinco espacios. Al final la denunciante fue candidata a diputación local. Morena es víctima de su propio éxito electoral y los hechos de corrupción espantan a cualquiera, ya veremos en que para su investigación o si la persona es diputada y ahora tiene que compartir su "dieta" con el recaudador morenista. **DE REBOTE.** Resulta que la más reciente alianza del diputado Ricardo Astudillo es con el expolítico independiente Luis Gabriel Osejo (hoy está en su faceta de periodista) intercambia información de cuando fue regidor dependiente y ahora se dedican a golpear a tuitazos al presidente municipal Luis Nava. Asegura Astudillo que rehabilita espacios deportivos que la administración municipal destrozó. Dios los hizo y ellos se juntan, sencillitos que son. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

VEDA. No queda claro por qué, puesto que el único participante en la consulta de revocación de mandato es el presidente, pero desde hoy y hasta el 10 de abril todos los funcionarios y dependencias públicas entran en veda electoral y no podrán promover ni personalizar acciones. Quienes lo hagan deben ser denunciados y ojalá que también los que tomen esta norma de pretexto para no hacer nada. **IRONÍA.** A esto se debe que ayer el gobernador y prácticamente todos los alcaldes anunciaron al mismo tiempo obras y programas antes de entrar en parálisis pública. Curiosamente, lo que no se suspende es la ceremonia por el aniversario de la Constitución, que encabeza el presidente ¿cuál veda? **JUANITO.** Entre las organizaciones que buscan ser partido político está Querétaro Democrático y Ciudadano, registrada por Luis Tonatiuh Islas González, pero dirigida en realidad por el ex candidato a gobernador Miguel Nava, que además también es aspirante a la Defensoría de Derechos Humanos, que ya presidió. (DQ)

AASTERISCOS

Detección oportuna de cáncer. De acuerdo con la Unión para el Control Internacional del Cáncer (UICC), se podrían salvar hasta 3 millones de vidas al año con estrategias de prevención, detección temprana y tratamientos adecuados. En los últimos 2 años, el avance de la investigación científica ha logrado que, en muchos casos, el cáncer pueda ser tratable y curable si se detecta en una etapa temprana. En el marco del Día Mundial de la Lucha Contra el Cáncer, es importante hacer un llamado para que todas las personas estén atentas a cualquier síntoma para mantener citas periódicas con sus médicos tratantes. Atletas queretanos asistirán a los juegos sordolímpicos en Brasil. Los atletas queretanos que representarán a México en los Juegos Sordolímpicos de Brasil 2022 del 15 de mayo se reportan listos para la justa, donde Querétaro será el estado que más atletas aporte para la disciplina de fútbol con seis representantes. Además, en karate, Miguel Eduardo Rocha Márquez competirá por el estado, mientras que Adrián Velázquez hará lo propio en la disciplina de voleibol por segunda ocasión. UAQ cuenta con hospital veterinario de pequeñas especies. La Universidad Autónoma de Querétaro cuenta con un Hospital Veterinario de Pequeñas Especies, que se encuentra en la Facultad de Ciencias Naturales, campus Juriquilla. Este servicio está dirigido a la comunidad UAQ y al público en general, y atiende las diferentes enfermedades que afectan a perros, gatos y otras mascotas. (AM 16)





BAJO RESERVA

"Utilizan el reemplacamiento con fines políticos". "Esto lo están usando para un fin político, no para que les vaya bien a los queretanos", nos cuentan, así se refirió ayer el gobernador Mauricio Kuri González cuando le preguntaron sobre el curso que llevan los cinco amparos que se promovieron para no pagar el reemplacamiento que se implementó en la entidad. Don Mauricio dice que todos los recursos jurídicos por este tema lo hicieron personas afiliadas a Morena. Pero, además, recordó que entraron los cinco amparos y todos los rechazaron, por lo que están obligados a pagar sus impuestos. A los morenistas, nos comentan, habría que recordarles que sus 5 diputados locales aprobaron sin ninguna objeción el reemplacamiento que ahora le reprochan al gobierno estatal. Morena no tiene dinero para pagar la nómina de sus empleados. En más de Morena, nos dicen que desde el 1 de enero no le fluyen los recursos económicos a este partido político en Querétaro cuyo dirigente formal es Mauricio Ruiz Olaes. El Comité estatal ha sido afectado por una sanción que le pusieron a este partido las autoridades electorales por el tema de la compra de un inmueble en donde estuvieron involucradas Yeidckol Polevnsky y el empresario queretano Enrique Borbolla. Por el momento, nos dicen, no hay recursos en la caja para pagar salarios del personal administrativo que labora en este instituto político. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Arrancan hoy las entrevistas a candidaturas a presidir DDHQ. Hoy comenzarán a desfilar, en el salón Ezequiel Montes del Congreso local, seis de los 18 candidatos que participan en el proceso de elección de la persona que presidirá la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro. La primera en entrevistarse, a las 12:00 horas, será Rocío Candelaria Trejo Emeterio; le seguirá, a las 13:00 horas, Mónica Gabriela González Pasillas. Por la tarde, a las 17:00, le tocará el turno a Rogelio Estrada Pacheco; una hora después, a las 18:00 horas, comparecerá José Vidal Uribe Concha; posteriormente, a las 19:00 horas, Alberto Rafael Horacio Buendía Madrigal, y cerrará el día, a las 20:00 horas, Miguel Nava Alvarado. Celebran el 75 aniversario de Canacintra. Que, en el marco del 75 aniversario de la CANACINTRA, el gobernador Mauricio Kuri reconoció al organismo empresarial como un "aliado" fundamental para el desarrollo industrial del estado, por ser un impulsor de progreso, empleos y bienestar para los queretanos. Acompañado por el presidente de la cámara, Jorge Rivadeneyra Díaz, y ante consejeros, el mandatario estatal resaltó que si bien vivimos tiempos muy complicados a causa de la pandemia, en Querétaro, dijo, hemos sabido equilibrar la balanza entre la salud económica y la pública, siempre protegiendo la vida de las personas; por ello, conminó al sector empresarial a transitar el camino de la recuperación económica "asumiendo compromisos, aprovechando nuestras ventajas y afianzando nuestras vocaciones". (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / HONORES A LA CANDELARIA

EL **GOBERNADOR** del estado Mauricio Kuri González y el jefe del Gabinete Rogelio Vega Vázquez Mellado les hicieron los honores a los tamales de La Candelaria en la Casa de la Corregidora. Ambos son respetuosos de las tradiciones y son de buen diente. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / MORENOS CONTRA MORENOS

Por Juan Antonio del Agua

Faltan todavía más de dos años para las próximas elecciones y en MORENA no acaban de digerir la derrota provocada por malas decisiones, pésimas dirigencias y guerras internas, como pudo verse este jueves en la conferencia de prensa convocada por el presidente del Consejo Estatal ÁNGEL BALDERAS al denunciar la presunta venta de candidaturas. Lo bonito de esto es que se va a poner peor. Agua contaminada no debe tomarse. (PA 1)

TABLERO / ¿QUERÍAN DEMOCRACIA? NOS VAMOS A HARTAR

Por Sergio A Venegas Alarcón

(...) Acusado por ejercer violencia política debido a género en contra de una compañera de su partido, reapareció este jueves en conferencia de prensa el presidente del Consejo de Morena, Ángel Balderas, para ofrecer disculpas conforme se le exigió en la sentencia del Tribunal Electoral del Estado. Hasta ahí todo iba bien, hasta que don Ángel -fiel a su naturaleza- no se aguantó y se le fue encima a la ex abanderada al gobierno estatal Celia Maya García, acusándola de la presunta venta de candidaturas, según la versión de una





aspirante a la que le habrían exigido un millón y medio para lanzarla a diputada. ¡Ay, Santo Tomás Moro! Interesantes reuniones están teniendo la representante de Semarnat en Querétaro, la exdiputada de Morena Paloma Arce Islas, con reconocidas ambientalistas, como Pamela Siruob y Teresa Roldán para la defensa de la ecología en nuestro estado. -EL HISTORIETARIO- El Corregidora. Nuestro magnífico estadio de fútbol, obra del exgobernador Rafael Camacho Guzmán, cumple mañana 37 años. El partido inaugural, el 5 de febrero de 1985, no pudo ser mejor con la goliza de 5-0 a Polonia por parte de la selección de México comandada por Bora Milutinovic. LA SELECCIÓN MEXICANA goleó a la de Polonia en la inauguración del Estadio Corregidora el 5 de febrero de 1985, hace 37 años, que se cumplen este sábado. El magnífico proyecto fue realizado y dirigido por un joven arquitecto queretano de 35 años, Luis Alfonso Fernández Siurob, hijo de Isidro Fernández, el gran amigo de Camacho Guzmán, siendo secretario de Obras Públicas el ingeniero Gustavo Welsh Castillo, de quien se recuerda una de las mejores anécdotas del sexenio. En aquel 1985 había gran interés por conocer el moderno estadio construido expresamente para el Mundial de México 86 y en donde jugarían grandes equipos, como Alemania, España, Dinamarca y otros, por lo que la FIFA organizó una visita guiada y conferencia de prensa para los enviados y corresponsales en una de las cabeceras. Ahí ante el mandatario estatal y los jerarcas del fútbol mundial y nacional se celebró el encuentro de presentación a los medios. Todo iba bien hasta que uno de los periodistas extranjeros preguntó al titular de Obras Pública Gustavo Welsh por el número de puertas del estadio y el funcionario que inexplicablemente no tenía el dato, hizo una relatoría de las gestiones para el cumplimiento de las normas de seguridad exigidas. Y don Rafael se desesperó. A ver ingeniero, le habría dicho, no le están preguntando eso. Lo que el señor quiere saber es cuántas puertas tiene el estadio. Contéstele. Dígale 10, 20, las que sean, ¿a poco cree que este cabrón va a ir a contarlas? Así era Camacho. Otra es la del concurso, con muy buen premio en efectivo, para nombrar al llamado gigante del Cimatario. La comisión estuvo encabezada, como le decía, por el profesor Eduardo Loarca Castillo, con la participación de miembros de la sociedad queretana, incluidos los directores de los periódicos locales. Cientos de aficionados enviaron propuestas. El ganador fue: "Andamaxei", que corresponde a los primeros asentamientos de la zona y significa en otomí "el gran juego de pelota". ¡Ideal! Ni mandado a hacer. Orgullosos y satisfechos, los honorables integrantes del Jurado acudieron a las oficinas del gobernador para informarle del resultado de su delicada tarea. ¡Andamaxei! Le comunicó Loarca a Camacho. ¿Anda-qué?, anden a la fregada, eso no lo va a entender nadie. Yo soy el papá del niño y le voy a poner ¡Corregidora! Oiga, explicaron los principales, hay 50 que propusieron eso. A ver cómo le hacen, cabrones, denle el premio a quien quieran o repártanlo, pero así se va a llamar. Y así se llama, Corregidora, aunque los cronistas de la televisión lo llamen incorrectamente "La Corregidora". Por cierto. El nombre del estadio que también tiene el auditorio, en honor de doña Josefa Ortiz de Domínguez -y que ya llevaban la calle principal de la ciudad, un municipio y varias escuelas- no tiene nada que ver con el futbol. Pero no debe extrañarnos, porque tampoco lo jugaban los aztecas y así se llama el mayor escenario deportivo del país, sin tener siguiera, como decía el Ernesto Sandoval Rojas, unas greguitas que justifiquen el título o una piedra del sol donde ofrendar a los dioses las entrañas de un árbitro. Nota: Los árbitros no tienen entrañas. Y menos ahora con el VAR. -LA FRASE DE LA SEMANA- Reciclado. "No olvidemos que, si silencian a un periodista, silencian a toda la sociedad": Marcos Aguilar Vega, reconocido detractor de los periodistas. Expresidente municipal de Querétaro y hoy vocero nacional del PAN. El que decía que la basura es chismosa. Y la vendió. Y sigue vendiéndola. -IUGADA FINAL- PAN rancio. Al mentiroso Marcos Aguilar Vega que ahora se erige en defensor de la libertad de expresión un mercenario y cínico ¡JAQUE MATE! (PA 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Confianza: El hecho de que Bosch y American Airlines, empresas internacionales, anuncien la ampliación de sus operaciones, demuestra que Querétaro brinda certeza y seguridad para los inversionistas. (N 1)

LA EDUCACIÓN COMO NEGOCIO

En los últimos años, ha sido notable el nacimiento de nuevas universidades particulares, las cuales resultan una alternativa atractiva ante la falta de espacios en la educación pública. Sin embargo, su operación deja mucho que desear, pues no solo son 'desconocidas' –en algunos de los casos–, sino que operan como mero negocio, sin cuidar la tenencia de una oferta educativa de calidad. Entonces, la educación es un producto más en el mercado de consumo; por ello, para a algunos de estos 'académicos' poco les interesa contar en lo inmediato con el famoso RVOE, que no es otra cosa que el Registro de Validez Oficial de Estudios, que avala





la SEP. La buena noticia es que ya les pusieron el ojo y las revisarán una por una para verificar que cuenten con los permisos y no dejen en el limbo a cientos de estudiantes que, después de años de preparación, no pueden obtener un título profesional porque sus programas de estudio jamás tuvieron validez; por eso, ¡aguas! Hay que verificar que estas instituciones de paga tengan reconocimiento oficial. Otro tema importante: inicia la veda electoral y todo lo que implica; es el inicio del camino rumbo a la consulta ciudadana de revocación de mandato. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM :EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q : QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL